

SERÁ LA PRIMERA NACIONAL EN COMPETIR EN TIRO CON ARCO PARALÍMPICO:

# Mariana Zúñiga, la "princesa Valiente" de la delegación

Inspirada en una película de Pixar, la especialista nacional se convirtió en la mejor arquera en silla de ruedas del país. "La flecha es la extensión de mi cuerpo", compara.

La historia de Mariana Zúñiga en el deporte parte en 2012. Y no fue un profesor, un entrenador ni un amigo quien la motivó a tomar su primer arco.

Fue la princesa Mérida. Protagonista de la película animada "Valiente" de Disney y Pixar, Mérida rompe con los estereotipos y se convierte en una arquera experta durante el filme.

Y fue la motivación precisa para que Mariana, entonces de apenas 10 años, decidiera probar suerte en una disciplina que en Chile no era tan popular ni de asomo.

"Cuando vi la película quise experimentar la sensa-

ción de disparar una flecha, hice unos cursos en el Estadio Nacional y luego de eso seguí practicando en mi casa como un *hobby*. Pasaron cinco años hasta que quise volver al deporte y recibí una invitación para formar parte del equipo paralímpico de proyección, luego de lo cual empecé a entrenar regularmente y a adentrarme cada vez más en las competencias", narra Mariana, de 19 años, quien será la primera arquera chilena en la cita de los cinco anillos, toda una pionera.

"Siento una alegría indescriptible por tener la oportunidad de vivir el sueño de

muchos deportistas, y se siente aún más por el hecho de poder abrir un camino para el resto de personas paralímpicas que están interesadas en el deporte y que aspiran a llegar a estas instancias", arenga la arquera santiaguina.

—¿Qué expectativas tienes en Tokio?

"Pretendo dar lo mejor de mí, poner en práctica todo lo aprendido hasta el momento y disfrutar al máximo esta bella experiencia. Si con mi trabajo puedo conseguir una medalla, será genial, pero si no, me iré tranquila sabiendo que cada flecha disparada fue dando mi 100%".

## Psicóloga en camino

Mariana Zúñiga sufre mielomeningocele, un mal que provocó que los huesos de su columna no se desarrollaran totalmente. Fue detectado durante el embarazo, por lo que se convirtió en una de las primeras personas en ser operadas en el útero de su madre, donde se trató también una hidrocefalia que padecía.

Por todo ello, destaca que el tiro ha sido una de sus terapias más exitosas desde el punto de vista mental. Lo recomienda sin dudar.

"Creo que el deporte paralímpico es una oportunidad perfecta para enseñarle a la



Mañana será el turno de Mariana Zúñiga para el ranking round del tiro con arco, que armará la llave de eliminación.

gente que no importa la condición que tengamos, existen muchas alternativas para poder practicar distintas disciplinas. En mi caso, la flecha es la extensión de mi cuerpo y la manera en la que me meto en mi mundo y dejo de lado cualquier cosa que pueda preocuparme. Por esta razón, también creo que es una gran herramienta para personas con discapacidad, pues no solo hallarán un beneficio fi-

sico, sino también un beneficio psicológico", lanza.

Se nota en sus palabras su vocación de ayudar a los demás, un camino que también tiene una vía educativa.

"Soy estudiante de primer año de Psicología en la Universidad Católica. Ambas áreas son muy importantes en mi vida y siento que me complementan mucho como persona", sentencia.